

CZU: 378.14:070(478)(091)

DOI: [10.5281/zenodo.3886705](https://doi.org/10.5281/zenodo.3886705)

**ВЫСШЕЕ ЖУРНАЛИСТСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ
В МОЛДАВСКОЙ ССР (1966-1991):
СТАНОВЛЕНИЕ И ОСОБЕННОСТИ РАЗВИТИЯ***

Георжета СТЕПАНОВ

Молдавский государственный университет

Высшее журналистское образование в Молдавской ССР было инициировано в 60-х годах прошлого столетия как специальность на филологическом факультете Кишиневского государственного университета (КГУ). Задумано и разработано оно было в большей степени как процесс идеологической подготовки, нежели как процесс профессионального обучения кадров. Несмотря на это, именно в период 1966-1991 годов были заложены основы современной концепции молдавского высшего журналистского образования, так как была разработана парадигма учебного процесса по специальности *журналистика*; был сформирован профессорско-преподавательский состав, обеспечивавший подготовку будущих журналистов; была создана учебно-методическая библиотека по журналистскому профилю; были инициированы первые национальные научные исследования в области журналистики, в том числе местной, и т.д. Высшее журналистское образование того периода сыграло существенную роль в формировании специфики не только молдавского современного дидактического процесса по журналистскому профилю, но и в целом современной молдавской журналистики.

Ключевые слова: *высшее журналистское образование, Молдавская Советская Социалистическая Республика (МССР), дидактический процесс, учебный план, профессорско-преподавательский состав, учебно-методические пособия, научные исследования, университетские курсы, студенты.*

**HIGHER JOURNALISM EDUCATION IN THE SOVIET SOCIALIST REPUBLIC OF MOLDOVA:
CONSTITUTION AND DEVELOPMENT SPECIFICITIES**

The higher journalism education in the Moldovan Soviet Socialist Republic (MSSR) was initiated in the '60s of the last century, as a specialty at the Philological Faculty at Chisinau State University (KSU). It was more created and developed as a process of ideological education than as a process of professional training of the workforce. Despite this, it was between 1966-1991 that the basis of the modern concept of the Moldovan higher journalist Education was established, as the paradigm of study process in journalism was worked out. The conceptualization of the higher journalism education in the MSSR was made possible thanks to creating and the formation of the teaching staff that provided the training of the journalists to be; to the creation of a methodological-instructive fund for journalism sphere; to the initiation of the first national scientific research in the journalism field, including the regional one. The role of these processes is especially important, because they determined the specifics of the higher journalism education in the MSSR, this way founding the modern Moldovan university journalism education.

Keywords: *higher journalism education, Moldovan Soviet Socialist Republic, training process, curriculum, teaching staff, methodological guides, scientific research, university courses, students.*

Prezentat la 24.02.2020

Publicat: iunie 2020

* Данная статья разработана в рамках исследовательского проекта *Университетское академическое наследие Молдавской ССР: исследование и усвоение передовых практик.*